

de la civilisation, criant à tous : « Aimez-vous, les uns les autres! »

L'ART C'EST LA VIE ET LA JOIE

I

Depuis six mois, j'ai consacré
Mes jours, mes instants et mes veilles
A remplir un devoir sacré :
J'ai cliché toutes les merveilles
Que créa le génie humain
Des nations civilisées ;
La France écartant, d'une main,
Les ténèbres coalisées,
De l'autre, alluma le flambeau
Des beaux arts et de la science.
Alors, spectacle vraiment beau,
Eclatant de magnificence :
On vit accourir au congrès,
Avec leurs drapeaux, leurs bannières,
Cent peuples amis du progrès
Et de ses divines lumières.
Eux que le sort a divisés
Sur tous les points de notre sphère,
Dans ces palais improvisés
N'eussent fait qu'un seul peuple frère,
Sans les tristes confusions
Des races aux divers langages,
Evoquant pour les nations
La tour Babel des anciens âges.
Mais le vieux mythe croulera,
Eclipsé par cet axiome :
« Que l'art divin inventera
« L'unique et commun idiôme. »